



GACETA DE MADRID

Del Martes 3. de Agosto de 1734.

Vienna 3. de Julio de 1734.



El dia 30. del passado partió de esta Ciudad el General Conde de Konninglegg para ir à mandar nuestras Tropas en Italia, en cuyo Exercito ha hecho el Emperador una promocion de cinco nuevos Tenientes Generales, pero no ha salido todavia al publico la lista de los nombrados. Escriven de Trieste, que de aquel Puerto se hicieron à la vela para el Reyno de Nápoles 2500. Morlacos, los quales bolvieron à entrar en él, por haver te-

nido la fortuna de encontrar en su navegacion una Chalupa, que les dió noticia del mal suceso de la Batalla de Bitonto. Aqui se prosigue en asegurar, que se hará un nuevo aumento de Tropas, y que se han expedido las ordenes de la Corte para que en la Bohemia, la Silesia, y la Austria se levanten 8000 hombres. Por las cartas del Imperio se ha sabido, que varios Regimientos de Tropas Auxiliares estaban en marcha para el Exercito del Rhin; y que habiendo reconocido el Principe Eugenio la fuerza de las Trincheras del Exercito de Francia, y juzgando que no podria atacarlas sin el riesgo de perder mucha gente, hacia trabajar en abrir Trincheras en su Campo, de donde por dias se aguardan noticias de alguna Accion general entre los dos Exercitos. El Principe Real de Prusia se halla ya en el del mando del Principe Eugenio de Saboya, à cuyo lado hará la presente Campaña; y segun los avisos que se tienen de Berlin, pasará tambien muy en breve al mismo Exercito el Rey de Prusia, y se mantendrá en él tres, ó quatro semanas. Las cartas de Wairzen, en la Ungria Superior, refieren, que el Cardenal Federico de Althán murió en aquella Ciudad à los 52. años de su edad.

Hamburgo 9. de Julio de 1734.

Todas las cartas que se han recibido esta semana del Campo delante de Danzick, confirman la retirada del Rey Stanislaw; y algunas dicen, que se havia dirigido por agua aquel Principe à Dirschow, à fin de passar à las Tropas Polacas, que se hallan por la parte de Thorn, cuya circunstancia hacia discurrir, que no se darà fin à la Guerra de Polonia tan presto como se podia esperar, si aquel Principe se retirasse à otra parte. Los Navios Rusianos, à cuyo bordo iban los tres Regimientos de Tropas de Francia, se hicieron à la vela para conducirlos à algun Puerto del Mar Baltico, que no se expresa qual sea, y transportarlos de allí à Francia. Los Magnates Polacos, que se hallaban en Danzick, firmaron el dia 29. del passado un Acto de sumision al Elector de Saxonia, y despues passaron al Campo Molcovita, y Saxón, donde los regaló el Conde de Munich con un sumptuoso Banquete. El Primado, aunque no firmó el Acto de sumision, escribió una

carta al General Moscovita, participandole, que se entregaba à la discrecion, y generosidad de la Czarina; y parece, que habiendo salido aquel Prelado de Danzick, y pasado al Campo de los Moscovitas, no se detuvo en él, y se encaminò à Elbing, llevando una Escolta para guarda de vista. El Marquès de Monti, Embaxador de Francia, fue tambien al referido Campo para verse con el General Conde de Munich; y segun lo que se avisa, se ha puesto una Guardia à aquel Ministro. Antes de ayer 7. de este mes se firmò la Capitulacion entre la Ciudad de Danzick, y los Moscovitas, y Saxones, y por ella se ha obligado aquella Ciudad à dar un millon de escudos por los gastos de la Guerra, además de otro millon de escudos que entregara separadamente à los Moscovitas.

Genova 15. de Julio de 1734.

Escriben de Napoles, con cartas de 6. de este mes, que el dia antecedente salió el Conde de Montemar para el Campo de Gaeta, cuya Plaza se rendirà brevemente, segun lo que se avisa: Que habiendole llegado al Duque de Castro-Piñano la Artilleria, y Bombas que aguardaba, estaba en atacar à Pescara; y que tres Galeras de España, à cargo del Gefe de Esquadra Don Miguèl Riggio, se hallaban en la Isla de Lipari cruzando en aquellos Mares, como lo executaban en el Adriatico las del Rey de Francia. De Milàn se avisa la muerte del Conde Carlos Borromèo; y todas las cartas que aqui llegan de la funcion de Parma, no solo confirman la derrota de los Alemanes, sino que la aumentan, pues pasan de 124. hombres los que perdieron. Las cartas de Parma de 8. de este mes dicen, que puesto en marcha el Exercito Coligado àzia Regio, en seguimiento de los Imperiales, desalojaron estos luego su Campo, y se pusieron en precipitada fuga, dexando en el camino sus Tiendas de Campaña, Viveres, y Vagages, y los Soldados heridos, y enfermos, à cuya vista se determinò seguirlos, para lo qual marchaba el Exercito victorioso dividido en tres Columnas, mandadas la primera por el Rey de Cerdeña, que tomò el camino de Guastala, llevandose el Puente, que estaba en Sacca, cuyas Fortificaciones se demolian; la otra por el Mariscal de Broglio, que se dirigió à Regio por la parte de la Colina, y el centro por el Mariscal de Cogny. llevandose en estas disposiciones el fin de cortar à los vencidos la retirada à Mantua por la parte del Puente que tenian sobre el Pò en San Benito, como parece se logró, pues habiendo llegado el dia 3. de este mes el Rey de Cerdeña à Guastala, se apoderò de aquella Plaza, rindiendose prisionera de Guerra su Guarnicion, y despues rompiò, y quemò el Puente, que tenian los Enemigos en San Benito; y agora se aguarda con impaciencia la noticia de otro nuevo Combate con los Alemanes, cuyo Exercito se hallaba en la mayor consternacion, y reducido à 84. Infantes, y 124. Cavallos, mandados por el Principe de Wirtemberg, que todavia no se havia curado de su herida. Añaden estas cartas, que el Cuerpo del General Conde de Mercy, despues de embalsamado, le embiaron los Alemanes à Viena; y que en aquella Ciudad havia fallecido de sus heridas el Mayor General Conde de la Torre Taxis, y quedaba muy de peligro el Conde de Castel-Barco, Ayudante General del Exercito de los Imperiales. A esta Ciudad han llegado dos Diputados del Final, soliciando una decorosa composicion por medio del Embiado Cesareo; pero este Gobierno solo
atien-

atiende à dar las disposiciones de reducir por la fuerza à los que se han alborotado en aquel Marquesado , de que noticiosos aquellos Individuos , se presvienen para mirar por su defensa.

Campo delante de Philipsburgo 9. de Julio de 1734.

EL Principe de Tingry , Theniente General, el Principe de Dombes, Mariscal de Campo , y Mons. Louboye, Brigadier, montaron la Trinchera el dia primero de este mes con quatro Batallones , y dos Compañias de Granaderos. Aquella noche se prolongò hasta 10. toesas la Zapa lo largo del ramal derecho del Hornaveque doble , y al mismo tiempo se construyò una Bateria de cinco Cañones sobre el Angulo exterior de la derecha de aquella Obra para batir la coronada. Aquella misma noche salió el Duque de Duras destacado del Exercito con un Cuerpo de Cavalleria , para apollarse por la parte de Haguenback , por donde se discuria , que huviera hecho el Principe Eugenio adelantar algunas de sus Tropas ; y el Conde de Belleisle partiò por la mañana con otro Destacamento de Cavalleria para sostener al Duque de Duras. El dia 2. mudò la Trinchera el Marquès de Guerchy, Theniente General , con quatro Batallones. La Zapa prolongada sobre el Angulo exterior de la Estrada encubierta de la derecha del Hornaveque doble , se adelantò hasta cerca de 15. toesas de la Plaza de Armas, que cubre la Puerta de la Obra coronada. Tambien se trabajò con grande actividad en la construccion de cinco Baterias de à quatro Cañones cada una en el Hornaveque doble , para poder destruir las caras del Bastion de la Obra coronada , y las de los dos medios Bastiones que le defienden. El Marquès de Dreux, Theniente General, entrò el dia 3. en la Trinchera con un Batallon del Regimiento de Normandia , tres Regimientos , y dos Compañias de Granaderos. En aquella noche se hicieron 50. toesas de Zapa corriente lo largo de la Muralla del ramal izquierdo del Hornaveque doble : La Zapa de la derecha se llevó hasta la Plaza de Armas, que cubre la puerta de la Obra coronada , y se adelantò mucho la construccion de las cinco Baterias , en que tuvimos dos Soldados muertos, dos Oficiales heridos, y seis Soldados. Quatro Batallones , y dos Compañias de Granaderos entraron el dia 4. en la Trinchera à las ordenes del Duque de Chaulnes, Theniente General. Aquel dia se perfeccionaron las cinco Baterias , se montaron los Cañones , y sin embargo del horroroso fuego que hicieron los Enemigos , solo salieron cinco hombres heridos. El Marquès de Nangis, Theniente General, mudò la Trinchera el dia 5. con quatro Regimientos , y dos Compañias de Granaderos : Se adelantaron hasta el Foso las dos Zapas de los dos ramales del Hornaveque doble , y tambien sobre la Estrada encubierta de la derecha de la Obra coronada , hasta la represa de las aguas , por la qual podian los Enemigos aumentar el agua de su Foso , y nos apoderamos de ella. El dia 6. mudò la Trinchera el Principe de Ysenghien, Theniente General, con cinco Batallones , y una Compañia de Granaderos, y se adelantaron las Zapas sobre los dos ramales del Hornaveque , hasta el Foso. Las cinco Baterias de à quatro Cañones , construidas sobre el Hornaveque doble , y las de los Morteros , y Pedreros , empezaron à tirar aquel dia , causaron muy buen efecto , y arruinaron todas las defensas de la Obra coronada. El Principe de Robesq entrò en la Trinchera con quatro Batallones , y un Destacamento de 100. Granaderos del Regimiento de Guardias.

Profiguieron las Baterias en tirar con tal felicidad, y acierto, que hicieron dos brechas considerables en las dos caras del Bastion de la Obra coronada. Ayer mudò la Trinchera el Marquès de Leuville, Theniente General, con el segundo Batallon del Regimiento Real, tres Regimientos, y dos Compañias de Granaderos: Se empezó à trabajar en la contruccion de dos Puentes para passar el Foso, enfrente de las brechas de las dos caras del Bastion de la Obra coronada; y el que està à la izquierda del Ataque, solo dista al presente tres toetas de la brecha, y el de la derecha cinco. Un Theniente de Granaderos, y un Sub-Theniente del Regimiento de Guardias han muerto de las heridas que recibieron el dia que nos apoderamos del Hornaveque doble.

Paris 17. de Julio de 1734.

LAS ultimas cartas del Exercito de Italia, recibidas por un Extraordinario despachado por el Rey de Cerdeña, refieren, que el Mariscal de Broglio marchò el dia 7. de este mes con los Granaderos, la Cavalleria, y los Dragones del Exercito, para apoderarse del Puente de Saccheto: Que haviendo llegado à la Secchia, supo que los Enemigos, despues de haver pasado aquel Rio, havian roto sus Puentes: Que marcharon lo largo de aquel Rio: Que hicieron baxar todas las Barcas que encontraron en el expresado Rio, y se sirvieron de ellas para passar el Pò en Saccheto. Las mismas cartas añaden, que al tiempo que el Mariscal de Broglio llegó à la Secchia, se hallaba la Cavalleria del Exercito de los Enemigos à la otra parte del Pò, y passaba la Infanteria aquel Rio; y con mucha impaciencia se aguarda la resulta del seguimiento de nuestras Tropas contra los Alemanes. Se asegura, que el Rey ha mandado levantar 400. hombres de Milicias para reemplazar las que se han de incorporar en los Regimientos, cuya Leva se hará tambien en las Costas Maritimas, que han sido exemptas hasta aqui, porque daban Reclutas para la Marina.

Madrid 3. de Agosto de 1734.

SUS Magestades, y Altezas permanecen con perfecta salud en el Real Sitio de San Ildefonso.

El Rey ha hecho merced de Plazas del Consejo de Ordenes à Don Leonardo de Vivanco Angulo, Oidor de la Chancilleria de Granada, y à Don Pedro Rosales, asimismo Oidor en la de Valladolid.

Tambien ha conferido S. M. el Empleo de Brigadier de sus Exercitos à Don Francisco Xavier de Lanzès, Exempto en la Compañia Española de Guardias de Corps: Y algunas Compañias, y Empleos Subalternos en la Infanteria, y Cavalleria.

Nueva impresion del Concilio de Trento, en Quarto, y Dozavo, en Roma año de 1733. cotejado con el original, por orden de su Santidad, exactamente corregido, con todas las Notas, Indices, y Subcripciones de los Padres, que hasta aora no havian salido en otra impresion, se hallarà en casa de Juan Gomez, calle Mayor.

CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Ariztia, en la Calle de Alcalá.